

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
REUNIÓN IBEROAMERICANA DE MINISTROS
Y REPRESENTANTES DE JUVENTUD”
JUEVES, 03 DE ABRIL DE 2008

EN PRIMER LUGAR, DESEO ESTA MAÑANA, DARLES LA MÁS CALUROSA BIENVENIDA A EL SALVADOR, A LA TIERRA DE CUSCATLÁN. ES UN HONOR RECIBIRLOS, Y NOS SENTIMOS FELICES, PORQUE HOY NOS CONVOCA UNO DE LOS TEMAS DE MAYOR IMPORTANCIA, UN TEMA QUE PARA NUESTRO GOBIERNO ES PRIORITARIO. LA JUVENTUD ES LA APUESTA DE HOY Y DEL MAÑANA Y ES LA VISIÓN CON LA QUE HEMOS TRABAJADO DESDE EL PRIMER DÍA DE MI MANDATO.

COMIENZO ESTA MAÑANA POR APLAUDIR LOS ESFUERZOS QUE TODOS USTEDES HACEN EN SUS RESPECTIVOS PAÍSES, EN ARAS DE COLOCAR EN PRIMER PLANO EL TEMA DE LA JUVENTUD, PUESTO QUE ES UN PILAR FUNDAMENTAL EN LA VISIÓN DE LA GOVERNABILIDAD DE LAS NACIONES QUE ASPIRAMOS A CREAR CON MEJORES CONDICIONES DE DESARROLLO SOSTENIBLE.

NOS ENCUENTRAN USTEDES CON EL ENTUSIASMO MUY ELEVADO EN ESTA REUNIÓN IBEROAMERICANA DE MINISTROS DE JUVENTUD QUE SIRVE DE ANTESALA PARA LA DÉCIMA OCTAVA CUMBRE IBEROAMERICANA QUE CELEBRAREMOS EN OCTUBRE AQUÍ EN SAN SALVADOR.

COMO USTEDES SABEN, QUERIDOS VISITANTES, COMO PAÍS SEDE DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE ESTE AÑO, EL GOBIERNO SALVADOREÑO PROPUSO QUE EL TEMA CENTRAL DEL ENCUENTRO FUESE “JUVENTUD Y DESARROLLO” Y ESTA INICIATIVA RECIBIÓ UNA AMPLIA ACEPTACIÓN DE TODOS LOS PAÍSES IBEROAMERICANOS.



Y POR ESO ESTAMOS AQUÍ, COMENZANDO UNA SERIE DE ACTIVIDADES A LO LARGO DEL AÑO, QUE COLOQUEN EN EL DEBATE PÚBLICO DEL CONTINENTE Y DE EUROPA EL TEMA DE LA JUVENTUD.

HEMOS IMPULSADO ESTE TEMA PORQUE ESTAMOS SEGUROS QUE EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE NUESTROS PAÍSES, SE DEBE A LA PARTICIPACIÓN DE LOS JÓVENES DENTRO DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS, SOCIALES Y CULTURALES DE LA SOCIEDAD. ESTE NO ES UN PLAN DE FUTURO, SINO QUE ES UNA ESTRATEGIA DE PRESENTE, LOS MAYORES CAMBIOS DEL MUNDO HAN SIDO ENCABEZADOS POR JÓVENES.

TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ ESTAMOS CONSCIENTES DE LA NECESIDAD DE APOYAR A LOS JÓVENES CON PROGRAMAS Y POLÍTICAS PÚBLICAS QUE LES PERMITAN BENEFICIARSE DE LAS VENTAJAS QUE OFRECE LA GLOBALIZACIÓN, EN PARTICULAR DE LA DIFUSIÓN DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y LAS COMUNICACIONES, ASÍ COMO EN OTRAS ÁREAS DE RÁPIDA EVOLUCIÓN.

LOS JÓVENES NO SOLO SON LA ESPERANZA DEL MAÑANA, SINO UN FUERTE PRESENTE DE PROGRESO COLECTIVO. ADEMÁS SON EL PUENTE DE SOSTENIBILIDAD PARA UN FUTURO MÁS INCLUYENTE, UN FUTURO MÁS PRÓSPERO Y MÁS CONECTADO CON LAS REALIDADES GLOBALIZANTES A NUESTRO ALREDEDOR. LOS JÓVENES SON IMPORTANTES HOY Y ASI LO DECIDIMOS LOS PRESIDENTES AL COLOCAR ESTE TEMA EN EL PRIMER LUGAR DE LA DISCUSIÓN IBEROAMERICANA.

ALREDEDOR DE 160 MILLONES DE IBEROAMERICANOS, SOMOS JÓVENES, Y SON ELLOS EL MOTOR MÁS PUJANTE LA SOCIEDAD. LA RESPONSABILIDAD Y OBLIGACIÓN HACIA ELLOS, ES DELICADA, ES ESTRATÉGICA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE COMPETITIVIDAD Y DE GOBERNABILIDAD.

LAS POSIBILIDADES PARA LA REGIÓN IBEROAMERICANA SON ENORMES. MUCHOS DE NUESTROS PAÍSES, POSEEN AHORA UNA FUERZA DE TRABAJO MÁS EXTENSA Y CALIFICADA QUE NUNCA, EN PARTE, PORQUE DESDE HACE ALGUNOS AÑOS, EL NÚMERO DE JÓVENES QUE TERMINAN LA ENSEÑANZA PRIMARIA, SE HA MANTENIDO EN CRECIMIENTO. NUNCA ANTES UNA

GENERACIÓN HABÍA TENIDO UN NIVEL DE INSTRUCCIÓN TAN ALTO, Y ESO ES BUENO, PERO DEBEMOS POTENCIARLO.

SIN EMBARGO TODAVÍA TENEMOS MUCHO CAMINO QUE RECORRER. TODAVÍA DEBEMOS HACER MAYORES ESFUERZOS, PARA SITUAR LAS NECESIDADES DE LA JUVENTUD, DENTRO DE LAS PRIORIDADES DE NUESTRAS POLÍTICAS SOCIALES, POLÍTICAS ECONÓMICAS, EDUCATIVAS Y CULTURALES.

QUERIDOS AMIGOS, MÁS QUE UN TEMA DE NECESIDAD, ES UN TEMA DE VISIÓN ESTRATÉGICA, ADEMÁS DE UNA OBLIGACIÓN HISTÓRICA.

LA JUVENTUD, SU ENERGÍA, SU CAPACIDAD DE APRENDER, SU HABILIDAD PARA MOVER LAS COSAS, LE ABREN A NUESTROS PAÍSES, GRANDES OPORTUNIDADES DE GENERACIÓN DE CAPITAL SOCIAL, LO CUAL ES BUENO PARA EL DESARROLLO DE LA COMPETITIVIDAD, FACTOR QUE NOS URGE A MUCHOS PAÍSES, PARA ACELERAR EL COMBATE A LA POBREZA Y LA ELIMINACIÓN DE LA MARGINALIDAD.

COMO LO MENCIONA EL INFORME SOBRE EL DESARROLLO MUNDIAL 2007, PREPARADO POR EL BANCO MUNDIAL, Y CUYO TEMA ES PRECISAMENTE "DESARROLLO Y LA PRÓXIMA GENERACIÓN", NO HA EXISTIDO JAMÁS, UN MEJOR MOMENTO, PARA INVERTIR EN LOS JÓVENES.

LO QUE DEBEMOS HACER ES DARLES UNA FORMACIÓN AMPLIA Y HUMANAMENTE INTEGRAL, PARA FORMARLES COMO CIUDADANOS LIBRES Y CAPACES DE CONSTRUIR, PERO TAMBIÉN DE SOÑAR, CAPACES DE CREAR E INNOVAR. NECESITAMOS QUE LOS JÓVENES ROMPAN LOS CÍRCULOS VICIOSOS QUE HAN FRENADO EL DESARROLLO Y REINVENTEN SU POTENCIAL.

LOS PAÍSES IBEROAMERICANOS TENEMOS INFINITAS OPCIONES PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN JOVEN, ANTES QUE PASE A OTRO RANGO ETARIO Y PIERDA SU VENTAJA DEMOGRÁFICA.

INVERTIR EN LOS JÓVENES ES, ENTONCES, MUCHO MÁS QUE UNA POLÍTICA SOCIAL ACERTADA; HOY DEBEMOS VERLO COMO UN IMPERATIVO Y UNA PUERTA EFECTIVA HACIA LA PROSPERIDAD DE NUESTRAS NACIONES.

PARA ELLO DEBEMOS CREAR, PARA LOS JÓVENES, UNA PLATAFORMA DE OPORTUNIDADES PARA MEJORAR LA CALIDAD DE SU EDUCACIÓN, PARA QUE ACCEDAN A LA TECNOLOGÍA DE FORMA CONSTRUCTIVA, PARA PROTEGERLOS DE LOS RIESGOS QUE LOS AQUEJAN EN MATERIA DE SALUD, PARA PROVEERLES ESPACIOS DE ESPARCIMIENTO Y OPORTUNIDADES DE CAPACITACIÓN Y EMPLEOS.

ABRIR ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN PARA LOS JÓVENES, NOS LLEVARÁ A LA CONSTRUCCIÓN DE SOCIEDADES INCLUYENTES, PARTICIPATIVAS Y CON MAYORES POSIBILIDADES DE SOLIDARIDAD, PAZ SOCIAL, EN EL LARGO PLAZO.

ABRIENDO ESPACIOS PARA LOS JÓVENES DESDE MUY TEMPRANO, AYUDAMOS A REDUCIR LOS ÍNDICES DE POBREZA, A ESTIMULAR LA PARTICIPACIÓN PRODUCTIVA Y PREVENIR LOS COMPORTAMIENTOS AUTODESTRUCTIVOS, QUE ESTÁN, ABUNDANTEMENTE, A LA ORDEN DEL DÍA.

APROVECHANDO QUE ESTÁN AQUÍ LOS MINISTROS REPRESENTANTES DE LA JUVENTUD, DE MÁS DE 19 PAÍSES, QUIERO PEDIRLES QUE PROMOVAMOS UN ENFOQUE DE TRANSVERSALIDAD EN CADA UNO DE NUESTROS PAÍSES. CUALQUIER ESFUERZO DIRIGIDO A LA FRANJA DE JÓVENES, REQUIERE LA ACTUACIÓN COORDINADA DE DISTINTAS INSTANCIAS DEL ESTADO, DEL SECTOR PRIVADO Y DE LA SOCIEDAD CIVIL.

EN EL MARCO DE LA PRÓXIMA CUMBRE, EL SALVADOR PROPONDRÁ LA ADOPCIÓN DE UN PLAN IBEROAMERICANO DE COOPERACIÓN E INTEGRACIÓN DE LA JUVENTUD, SERÁ APOYADO EN SU IMPLEMENTACIÓN, POR LA ORGANIZACIÓN IBEROAMERICANA DE LA JUVENTUD (OIJ), ÚNICO ORGANISMO INTERNACIONAL ESPECIALIZADO EN ESTA TEMÁTICA.

CON MODESTIA, LOS SALVADOREÑOS VAMOS A APORTAR COMO PAÍS ANFITRIÓN DE LA CUMBRE, LO QUE HEMOS APRENDIDO EN LOS ÚLTIMOS

AÑOS, HEMOS APRENDIDO MUCHO. LA JUVENTUD DE EL SALVADOR OCUPA ESPACIOS TRASCENDENTALES. CUANDO ESTE SERVIDOR ASUMIÓ LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, EN EL 2004, TENIA APENAS 39 AÑOS DE EDAD.

POR MI PERSPECTIVA JOVEN, Y SABIENDO QUE EL SEGMENTO POBLACIONAL MENOR DE 30 AÑOS, EN EL SALVADOR, CONSTITUYE ALREDEDOR DEL 60% DE LA POBLACIÓN TOTAL, NUESTRO PLAN DE GOBIERNO SE PLANTEÓ, COMO UNA PROPUESTA PARA UN PAÍS JOVEN Y POR ESO CREAMOS POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA, UNA SECRETARÍA DE ESTADO, DEDICADA EXCLUSIVAMENTE AL TEMA DE LA JUVENTUD.

DE HECHO, TODO NUESTRO ENFOQUE DE GESTIÓN PÚBLICA ESTÁ BASADO EN UN CONCEPTO DE DESARROLLO INTEGRAL, EN TORNO AL CAPITAL HUMANO. Y ESE CAPITAL HUMANO, ENTENDIDO COMO PRINCIPIO Y FIN DEL ESTADO, SE CONCENTRA EN LA FRANJA MAYORITARIA DE LA POBLACION DE JÓVENES.

POR ESO HOY DÍA ESTAMOS MÁS CONVENCIDOS, DE QUE NO PUEDE HABER MEJOR INVERSIÓN EN UNA SOCIEDAD, QUE AQUELLA DIRIGIDA A POTENCIAR EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA JUVENTUD. POR ESO ADEMÁS DE CREAR LA SECRETARÍA, IMPULSAMOS UN ESFUERZO INTERINSTITUCIONAL E INTERSECTORIAL, PARA MEJORAR LA ATENCIÓN DEL GOBIERNO, A LA JUVENTUD DE EL SALVADOR.

EN ESTE MOMENTO, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA, EJECUTAMOS MÁS DE TREINTA PROGRAMAS DIFERENTES, DIRIGIDOS A ENCAUSAR CONSTRUCTIVAMENTE EL IDEALISMO, EL ENTUSIASMO Y LA ENERGÍA QUE CARACTERIZA, NO SOLO A LOS JÓVENES DE EL SALVADOR, SINO A TODOS LOS DE IBEROAMERICA.

ADEMÁS ESTAMOS CONSTANTEMENTE ACERCANDO OPORTUNIDADES PRODUCTIVAS, Y BUSCANDO UNA PARTICIPACIÓN, FORMACIÓN Y UN NIVEL DE INVOLUCRAMIENTO, QUE LES PERMITA A LOS JÓVENES CONVERTIRSE, EN LOS PROTAGONISTAS DE SUS PROPIOS PROYECTOS DE VIDA.

POR SUPUESTO, EN EL SALVADOR ESTAMOS HÁBIDOS DE APRENDER DE LAS EXPERIENCIAS DE PAÍSES QUE HAN RECORRIDO MUCHO MÁS CAMINO EN ESTE TEMA, QUE NOSOTROS. POR ESO ESTAMOS FELICES DE TENERLOS AQUÍ HOY, EN LA CAPITAL SALVADOREÑA, PARA APROVECHAR AL MÁXIMO, EL INTERCAMBIO DE IDEAS Y DE EXPERIENCIAS.

ESTIMADOS AMIGOS, AL DAR POR INAUGURADA ESTA REUNIÓN IBEROAMERICANA, AUGURO UN ROTUNDO ÉXITO Y MUCHO APRENDIZAJE PARA TODOS. Y ESTOY CONVENCIDO DE ELLO, POR UNA SENCILLA RAZÓN: TODOS LOS PARTICIPANTES EN ESTA REUNIÓN ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA VIABILIDAD Y SOSTENIBILIDAD DEL PROGRESO Y DEL PROCESO DE DESARROLLO QUE VIVE IBEROAMÉRICA, SOLO SERÁ POSIBLE, SI LES DAMOS A LOS JÓVENES, LAS HERRAMIENTAS PARA QUE ASUMAN CON RESPONSABILIDAD, SU ROL DE AGENTES DE CAMBIO Y SU COMPROMISO CON EL FUTURO DE MAYOR DESARROLLO, QUE ANHELAMOS.

YO LE DESEO A LOS PARTICIPANTES, A LOS MINISTROS, SECRETARIOS DE ESTADO, QUE TENGAN UNA REUNION MUY PRODUCTIVA, QUEDISFRUTEN EN NUESTRO PAÍS.

PRECISAMENTE HABLABA CON EL SECRETARIO DE LA JUVENTUD, CARLOS ALEMAN, YA QUE EN UNOS MINUTOS TENGO QUE PARTIR HACIA LOS ESTADOS UNIDOS, A VER A NUESTRAS COMUNIDADES DE SALVADOREÑOS EN LOS ANGELES Y EN SAN FRANCISCO, LE PEDIA QUE ADELANTARAMOS UN PAR DE HORAS, ESTA INAUGURACION.

CUANDO IMPULSAMOS ESTE TEMA, EN LA CUMBRE DE CHILE, CUANDO HABLABA CON LA PRESIDENTA BACHELET, POR ESTE TEMA; HABLABA CON TODOS LOS PRESIDENTES DEL AREA, SOBRE ESTE TEMA, ENCONTRE EN ALGUNOS, EN PRIMER LUGAR, EXTRAÑEZA, PERO A LA VEZ, DECISION FIRME DE APOYAR LA DISCUSION DE LOS MISMOS. POR SUPUESTO QUE HAY TEMAS, COMO LA COHESION SOCIAL, EL PROBLEMA DEL AGUA, EL PROBLEMA DE LA INVERSION PUBLICA EN LAS AREAS SOCIALES Y UNA SERIE DE TEMAS QUE DISCUTIMOS, LAS MIGRACIONES. PERO EL TEMA ES VERDADERAMENTE SUGESTIVO, EL TEMA ES IMPORTANTE.

SEÑORES MINISTROS DE TURISMO DE IBEROAMERICA, AQUÍ EN EL SALVADOR HEMOS TOMADO EL TEMA CON MUCHA RESPONSABILIDAD Y ESTOY SEGURO QUE GENERAR POLITICAS PUBLICAS O UN PLAN DE TRABAJO, DESDE LA MAS ALTA INSTANCIA DE IBEROAMERICA, QUE ES LA CUMBRE DE PRESIDENTES, CREO QUE ES UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA LOS JOVENES, QUE NO DEBEMOS DESPERDICAR.

LEY DOY LA BIENVENIDA A LA TIERRA CUSCATLECA, QUE DISFRUTEN AL MAXIMO DEL CALOR DE LOS SALVADOREÑOS, Y POR SUPUESTO, QUE ESTAS CONCLUSIONES SIRVAN Y SERAN CONCLUSIONES IMPORTANTES. TRABAJAREMOS EN EL TEMA DE SALUD, DE EDUCACION, TURISMO Y TODOS LOS MINISTROS DE PREPARAN DURANTE TODO EL AÑO, PRECISAMENTE PARA QUE LA CUMBRE SEA TODO UN ÉXITO.

BIENVENIDOS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.